

PRESSEMITTEILUNG

Tag der Feuerwehr und Eröffnung der neuen Dauerausstellung „Feuer und Flamme“

Neu-Anspach, 23. Juni 2025. Am 29. Juni stellt das Freilichtmuseum Hessenpark ein Thema in den Mittelpunkt, das uns alle betrifft, im Alltag jedoch oft übersehen wird: den Brandschutz. Mit der neuen Dauerausstellung „Feuer und Flamme“ rückt das Museum die Brandbekämpfung in den Fokus und macht die Geschichte der Feuerwehr am Beispiel der Hausgeschichte des ehemaligen Feuerwehrgerätehauses aus Hainstadt sichtbar.

Früher hatte jeder Haushalt einen Eimer zum Feuerlöschen, das Wasser wurde aus nahegelegenen Brunnen oder Teichen geholt. Heute verfügt die Feuerwehr über moderne Kommunikationssysteme und Technik. Jeder Haushalt hat fließendes Wasser. Hydranten ermöglichen den Zugriff darauf auch außerhalb von Gebäuden.

Die Ursprünge der Feuerwehrvereine und Berufsfeuerwehren reichen bis in die 1850er-Jahre zurück. Freiwillige Feuerwehren nehmen heute eine zentrale Rolle im gesellschaftlichen Leben der hessischen Gemeinden ein. Die Ausstellung zeigt exemplarisch die Entwicklung des Feuerlöschwesens im ländlichen Hessen und hebt zugleich die Bedeutung der Feuerwehr in der heutigen Gesellschaft hervor. Zudem werden aktuelle Themen rund um den Brandschutz aufgegriffen, die sowohl Kindern als auch Erwachsenen einen Einblick in die vielfältigen Aufgabenbereiche der Feuerwehr geben – weit über die reine Brandbekämpfung hinaus.

Begleitend zur Ausstellungseröffnung findet im Museum der Tag der Feuerwehr statt. Dabei wird das Team des Hessenparks vom Kreisfeuerwehrverband Hochtaunus sowie den Freiwilligen- und Jugendfeuerwehren aus der Region unterstützt. So ist unter anderem der Musikzug der Freiwilligen Feuerwehr Stierstadt auf dem Marktplatz des Hessenparks vertreten. Historische und moderne Feuerwehrfahrzeuge dürfen an so einem Tag natürlich nicht fehlen, diese werden sowohl auf dem Marktplatz als auch auf dem Dorfplatz präsentiert. Darüber hinaus finden verschiedene Vorführungen zur Brandvermeidung und Brandbekämpfung statt. Auch das Thema Wald- und Vegetationsbrände wird aufgegriffen,

Kontakt: Pia Preuß

Telefon: (06081) 588-124, **Fax:** (06081) 588-160, **E-Mail:** pia.preuss@hessenpark.de

Freilichtmuseum Hessenpark gGmbH, Laubweg 5, 61267 Neu-Anspach



inklusive einer Löschdemonstrationen. Für Kinder gibt es spannende Mitmachaktionen und einen Bobby-Car-Parcours.

In der Schule am Dorfplatz finden Museumsgäste Informationen zu modernen Ausbildungsmethoden der Feuerwehr. Denn nicht nur die freiwilligen Feuerwehren, sondern auch viele Werksfeuerwehren von großen Unternehmen suchen Auszubildende. Beim Tag der Feuerwehr können Virtual Reality (VR)-Brillen ausprobiert werden, die Einsatzszenarien realitätsnah simulieren und das Training unter risikofreien Bedingungen ermöglichen.

Tag der Feuerwehr und Eröffnung der Dauerausstellung „Feuer und Flamme“

29. Juni 2025, 11 bis 17 Uhr im Freilichtmuseum Hessenpark

Kontakt: Pia Preuß

Telefon: (06081) 588-124, **Fax:** (06081) 588-160, **E-Mail:** pia.preuss@hessenpark.de

Freilichtmuseum Hessenpark gGmbH, Laubweg 5, 61267 Neu-Anspach